

Viernes 13 de Febrero del 2009

El Financiero Inunda la incertidumbre los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado La incertidumbre sobre la eficacia de los planes de rescate financiero y económico del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, mantiene un elevado nivel de aversión al riesgo en los mercados financieros, que presionaron de nuevo al peso. El dólar avanzó ayer a un nuevo máximo histórico frente al peso, al lograr 4.5 centavos, equivalentes a una ganancia de 0.31 por ciento y cerrar la cotización interbancaria en 14.5900 unidades. Tendrán los mexicanos la pensión más baja de la OCDE Eduardo Jardón Con el actual sistema de pensiones privado en México, los trabajadores con una percepción media tendrán en su jubilación un ingreso equivalente a sólo 36 por ciento de su último salario, estimó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Ésta es la cifra más baja dentro de los países que conforman el organismo. Otras naciones con un bajo nivel de sustitución -proporción de la pensión respecto del último salario- son Australia, República Checa y Francia, con cifras de 43, 49 y 51 por ciento, respectivamente. En mejor situación se encuentran los trabajadores de Grecia, donde el esquema de pensiones les permite una jubilación equivalente a 96 por ciento de su salario. Logran las Afore aumento récord en sus recursos Pablo Chávez Meza Se estima que los recursos administrados por las Afore en el primer mes de este año pudieron llegar a los 931 mil millones de pesos. Sin embargo, será la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) la que dé a conocer las cifras oficiales, el domingo. Y es que, de acuerdo con el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Eduardo Silva Pylypciov, durante enero de este año se alcanzó una cifra "récord", lo que significaría que las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afore) siguen cumpliendo satisfactoriamente su misión de administrar de manera profesional y prudente el dinero para el retiro de los trabajadores mexicanos. Con base en las últimas cifras de la Consar, en diciembre las Afore administraron 893 mil 299 millones de pesos, y en los primeros 15 días de enero esta cantidad se ubicó en los 913 mil 113 millones de pesos, lo que permitió revertir en su totalidad las minusvalías que se experimentaron a lo largo de 2008. Estímulos fiscales en tiempos de crisis Alejandro Aceves Pérez Atravesamos por una de las peores crisis financieras de todos los tiempos. El gobierno mexicano ha emitido planes para combatir la situación pero, ¿qué pasa con los impuestos en México?, ¿existe algún beneficio fiscal en nuestro país? Si bien estamos pasando por una situación financiera compleja, los estímulos fiscales han estado presentes en la legislación mexicana desde mucho tiempo. Los estímulos fiscales son instrumentos utilizados por las autoridades para incentivar la contribución por parte de los sujetos pasivos del impuesto. Existen diversos tipos: algunos consisten en el acreditamiento contra un impuesto, la condonación de una cantidad a cargo de los contribuyentes y otros en el diferimiento del pago de una contribución, por mencionar algunos. Generalmente los estímulos fiscales son destinados al apoyo de diversos sectores sociales y económicos del país. Asimismo, éstos sirven como vehículo para promover la inversión de algunos mercados específicos, tal es el caso de la cinematografía y el desarrollo de ciencia y tecnología en nuestro país. Licitación Pemex plantas para producir gasolinas limpias Petróleos Mexicanos publicó la licitación del segundo paquete de plantas del Programa de mejoramiento de la calidad de las gasolinas en las refinerías de Cadereyta y Ciudad Madero. La paraestatal señaló que con ese proyecto Pemex Refinación tiene previsto producir gasolinas con bajo contenido de azufre (UBA) en sus seis refinerías. "La construcción de las plantas para producir dichas gasolinas en las seis refinerías del Sistema Nacional de Refinación se realiza por paquete de dos refinerías. La licitación pública internacional que se publica -licitación pública internacional número 18572039-001-09- corresponde a las refinerías de Cadereyta y Madero", indicó. Decepción por la economía en 2009: LatinFocus Arturo Robles La recesión económica de México durará hasta el tercer trimestre, además de que tendrá un nulo crecimiento en el último cuarto del año, afirma la consultoría LatinFocus Consensus Forecast en su análisis de febrero. Este deterioro de la actividad económica inició en octubre-diciembre de 2008, y aunque las perspectivas son negativas, la firma adelanta que se podrían deteriorar aún más conforme la economía de Estados Unidos toque piso. La consultoría, con sede en España, anticipa que el Producto Interno Bruto (PIB) tendrá una caída de 0.9 por ciento en el primer trimestre, y un mayor deterioro en el segundo, toda vez que se prevé un desplome de 1.4 por ciento. Mantendrá su crecimiento este año el sector agropecuario: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya / enviado TEZONAPA, Ver., 12 de febrero.- A pesar de la crisis financiera mundial, el sector agropecuario será uno de los únicos que seguirán creciendo en 2009, como lo hizo en 2008, cuando avanzó en más de 3 por ciento por encima de la industria y los servicios, aseguró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Entrevistado luego de poner en marcha el Programa para el Desarrollo Rural Sustentable del Sur-Sureste del país, confió en que con la entrega de recursos en tiempo se podrá explotar el potencial del campo mexicano y en especial del trópico húmedo para la producción de granos y de productos tropicales. Depreciación del peso afecta a la industria del vestido: Canaive Gabriela Chávez GUADALAJARA, Jal., 12 de febrero.- El ajuste del tipo de cambio podría atenuar el ingreso de prendas de vestir al país, reconoció el presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive) Jalisco, Sergio López de la Cerda, quien sin embargo indicó que la depreciación del peso no es la mejor noticia para el sector. La industria de la confección mantiene una gran dependencia de la materia prima importada, como son telas y aplicaciones, por lo que los movimientos alcistas del dólar tienen impacto directo en los costos de esta actividad. Al rendir protesta como nuevo dirigente del gremio en sustitución de Patricia Valdés Córdova, López de la Cerda criticó la visión económica pesimista del magnate Carlos Slim. Hizo un llamado a los fabricantes de ropa para ser "proactivos" y destacó que Jalisco se mantiene como una de las regiones con mayor número de empresas del ramo en el país, al contar con alrededor de mil establecimientos, la mayoría micro y pequeños. El Reforma Se desploma 27% venta de autos en Europa Bruselas, Bélgica (13 febrero 2009).- Las ventas de automóviles nuevos en Europa sufrieron en enero su peor mes en dos décadas, con una caída de 27 por ciento interanual que dará argumentos a países deseosos de ayudar al sector cueste lo que cueste, como Francia. Esta cifra marca el noveno mes consecutivo de retroceso de las nuevas matriculaciones, según cifras provisionales publicadas el viernes por la Asociación de Constructores Europeos de Automóviles (ACEA). La caída del mes de enero, con 958 mil 517 unidades vendidas en total, es el peor resultado en dos décadas. Baja dólar

menudeo a 14.53 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 febrero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias revierte los niveles récord alcanzados en la víspera e inicia con descensos ante indicios de mayores acciones para contrarrestar los problemas financieros en Estados Unidos. La divisa estadounidense se compra en 14.03 pesos y se vende en 14.53 pesos, 20 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.37 pesos a la compra y 14.45 pesos a la venta, 20.9 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, en Monterrey, alcanza niveles de 14 pesos a la compra y 14.60 pesos a la venta. Buscan diferenciar subsidio a pensión Jessika Becerra Ciudad de México (13 febrero 2009).- Los trabajadores con menos de 10 salarios mínimos podrían recibir un incremento de hasta 20 por ciento en los recursos que deposita el Gobierno a través de la cuota social en sus pensiones, mientras que los que ganan más de 15 salarios mínimos ya no contarán con ese apoyo. La iniciativa que envió el Ejecutivo al Congreso de la Unión para reformar la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el 10 de febrero pasado, propone distribuir de forma desigual la cuota social para pensiones con la finalidad de apoyar a los asalariados de menores ingresos. En la actualidad, el Gobierno federal aporta mensualmente por concepto de cuota social 5.5 por ciento del salario mínimo general para el Distrito Federal. La propuesta es elevar esos recursos de forma diferenciada. Exportan mexicanos más teles que crudo José Manuel López Ciudad de México (13 febrero 2009).- La caída en el precio del petróleo catapultó a los televisores al primer sitio como producto exportado de México. De acuerdo con datos del Banco de México, en diciembre de 2008 las ventas de petróleo al exterior sumaron mil 364 millones de dólares, mientras que las exportaciones de televisores totalizaron mil 614 millones. Nunca en la historia el petróleo había una posición distinta al primer lugar como fuente de divisas para País. Inicia BMV jornada con pérdida de 0.28% Sandra Reyes Ciudad de México (13 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre la jornada con pérdidas, pese a los rumores de un nuevo programa de apoyo a deudores hipotecarios en EU. A las 9:00 horas, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 303.07 unidades, un retroceso de 0.28 por ciento, es decir, 54.88 unidades. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones baja 0.27 por ciento, y el Nasdaq sube 0.03 por ciento. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 15.1 millones de acciones con un importe de 272.9 millones de pesos. Sufre caída histórica PIB de zona euro Bruselas, Bélgica (13 febrero 2009).- La economía de la zona euro registró la mayor contracción de su historia en el último trimestre de 2008, afectada por la debilidad de Alemania, así como por una caída de la producción en Francia e Italia. El producto interno bruto (PIB) de los países que utilizan el euro se contrajo 1.5 por ciento respecto a los tres meses precedentes, informó la oficina europea de estadísticas Eurostat. Es el retroceso más fuerte del PIB en un trimestre desde la creación de la eurozona en 1999. La cifra es mucho peor que la caída de uno por ciento registrada en Estados Unidos para el mismo periodo. Se trata, además, del tercer trimestre consecutivo de repliegue de la actividad en la zona euro, integrada por 15 países hasta el 31 de diciembre de 2008 y 16 desde el 1 de enero de 2009 con el ingreso de Eslovaquia, ya que el PIB se había contraído 0.2 por ciento en el segundo y tercer trimestres de 2008. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69146.html> Interés de 250 firmas por apoyos del gobierno Manuel Lombera y José Manuel Arteaga La Secretaría de Economía informó que 20 empresas que entraron en paro técnico están inscritas en el Programa para la Preservación del Empleo y están listas para recibir el apoyo del gobierno destinado a salarios. Detalló a EL UNIVERSAL que 100 empresas están en proceso de inscripción y otras 250 compañías están interesadas en solicitar los recursos. Según datos obtenidos, estas empresas son de los sectores eléctrico, no eléctrico y automotriz. Por su parte, datos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) revelaron que hasta enero se encontraban en paro técnico al menos 60 empresas de la industria maquiladora ubicadas en la frontera norte y 17 compañías de autopartes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69149.html> Las pensiones privadas de los trabajadores a la baja: OCDE José Manuel Arteaga La crisis financiera internacional ocasionó que en 2008 las pensiones privadas de los trabajadores en el mundo perdieran 5.4 billones de dólares, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo difundió que sólo en un año los ahorros de los trabajadores reflejaron una tasa negativa de 23%. Al presentar el documento OECD private pensions outlook 2008, el organismo expresó: “La crisis financiera podría gravemente afectar los ahorros para la jubilación de millones de personas en todo el mundo”. Agregó que los trabajadores están preocupados, con razón, sobre la seguridad de sus ahorros de jubilación y hay preocupación en los mercados financieros sobre la viabilidad de algunos fondos de pensiones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69169.html> Tecnología es igual a empleos: Intel Dalia de Paz Para que un país pueda sobrevivir a la crisis y no realice despidos, es necesario que invierta en conectividad y tecnología, sugirió John E. Davies, vicepresidente y gerente general del programa World Ahead de Intel Corporation. “En Estados Unidos desarrollamos un programa llamado Conected, diseñado para conectar a las zonas más pobres y trabajar en conectividad con firmas de telecomunicaciones y gobierno, así trabajar por internet genera más empleos”. El directivo que trabaja en la iniciativa World Head busca mostrarle a gobiernos, empresas, bancos, industria de software y pymes cómo la tecnología puede ayudar a conservar a su equipo de trabajo y crecer económicamente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69156.html> Fondos de inversión especulan con tipo de cambio: Coparmex Manuel Lombera Martínez Por motivaciones financieras algunos fondos de inversión apuestan en diferentes países contra las monedas, como el peso mexicano, el rubro y el real, acusó Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La paridad actual del dólar, que ayer se cotizó en 14.23 pesos, no tiene una justificación racional y la prueba es que no hay un reflejo en los precios al consumidor, dijo González Sada en conferencia de prensa. Al considerar los efectos de la distorsión del tipo de cambio, el titular de la Coparmex destacó que impacta a las empresas que tienen insumos en dólares, pues genera una estructura de gasto deficitaria. Sin mencionar qué fondos afectan el valor del peso frente al dólar, afirmó que “especulan sobre lo que perciben en los componentes estructurales de una economía”. Al presentar su Agenda para Recuperar el Crecimiento, González Sada enfatizó que el Impuesto al Valor Agregado (IVA) se debe reducir de 15 a 12%, al tiempo que el Impuesto sobre la

Renta debe desaparecer. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69147.html> Prevén dure crisis 3 años Ricardo Jiménez y Romina Román La crisis financiera durará hasta tres años en América Latina y el Caribe, según pronósticos de banqueros de Latinoamérica, lo que generará escasez de financiamiento y mayores alzas en los réditos domésticos. En un sondeo que realizó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) entre 100 ejecutivos de bancos grandes, medianos y pequeños de la región, se concluyó que dos de cada tres opinaron que la crisis afectará a los mercados financieros de sus países entre uno y tres años. Sin embargo, la encuesta reveló que los ejecutivos de los bancos mexicanos se mostraron más optimistas que los banqueros de América Central y del Sur. En lo referente a los efectos, seis de cada 10 señalaron que habrá escasez en el financiamiento de sus mismas instituciones, menores ingresos de remesas a la región y una disminución en las operaciones de comercio exterior. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69153.html>

FMI: Latinoamérica sobrevivirá a la situación económica El Fondo Monetario Internacional dijo ayer que Latinoamérica puede minimizar el impacto de la crisis financiera global y que está listo para ofrecer financiamiento a países con economías sólidas que estén padeciendo la falta de liquidez. A diferencia del pasado, la economía de la región se encuentra mejor preparada para enfrentar una crisis, explicó el director del departamento del hemisferio occidental del organismo, Nicolás Eyzaguirre. "Vemos cómo las políticas que han sido adoptadas durante el último tiempo han preparado la región para resistir mucho mejor eventuales temporales que vengan desde afuera", dijo. Sin embargo, Eyzaguirre comentó que aún hay muchas medidas que se pueden tomar para "reducir vulnerabilidades". "Estamos pensando que todavía hay países que pueden mejorar sus sistemas financieros y posiblemente van a necesitar apoyo del Fondo", sostuvo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69150.html>

Alzas en los granos podrían agravar situación económica Ixel Yutzil González Este año, el escenario de recesión económica global podría agudizarse con las posibles nuevas alzas en los precios internacionales de los granos, derivadas de caídas en la oferta en algunos de los países productores. De acuerdo con el reporte Perspectiva de Cosechas y Situación Alimentaria de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), hay indicaciones de una reducción en la producción global de cereales en 2009, tras el dato récord de 2008. "Menores cosechas y un clima adverso parecen probables, y podrían ocasionar una caída en la producción de granos en la mayoría de los mayores productores", indicó el organismo. Señaló que a pesar de los descensos en los precios internacionales de los granos en la segunda mitad de 2008, los precios internos de los alimentos permanecieron muy altos en varios países en desarrollo, afectando el acceso a los alimentos entre grupos de población de ingresos bajos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/13/peso-recupera-terreno-frente-dolar-se-aprecia-109>

Peso recupera terreno frente al dólar, se aprecia 1.09% El peso se apreciaba 1.09%, por el optimismo de los inversionistas ante planes del gobierno de Estados Unidos para un programa para subvencionar las hipotecas en problemas. La moneda en su valor referencial a 48 horas ganaba 15.75 centavos a 14.4300/14.4325 pesos por dólar. El jueves el gobierno de Barack Obama preparaba un programa de subsidios de hipotecas para propietarios en problemas <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/12/fmi-ve-regreso-estado-proteccionista>

FMI ve el regreso del Estado proteccionista 12 Febrero, 2009 - 22:05 El director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, advirtió en contra de un regreso del proteccionismo "por la puerta trasera", especialmente en materia bancaria. "El proteccionismo puede llegar por la puerta trasera, en particular en el sector bancario", señaló Strauss-Kahn, destacando que no cree en el regreso de manifestaciones más tradicionales de esta práctica, como la imposición de derechos de aduana elevados sobre los productos importados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/12/desciende-precio-mezcla-mexicana>

Desciende el precio de la mezcla mexicana 12 Febrero, 2009 - 17:27 El crudo mexicano de exportación perdió este jueves 93 centavos de dólar respecto al cierre de ayer, al cotizarse en 36.29 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica reportó, a su vez, resultados mixtos en los precios del petróleo en los mercados internacionales, debido a que existe suficiente crudo en los inventarios de Estados Unidos, lo que significa que continúa la poca demanda del energético. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/12/petroprecios-cierran-niveles-mixtos>

Petroprecios cierran en niveles mixtos Los precios del petróleo continuaron descendiendo este jueves en Nueva York, pero subieron levemente en Londres, en un mercado altamente preocupado por el estado de la demanda mundial. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en marzo terminó en 33.98 dólares, con una baja de 1.96 dólares en relación al cierre del miércoles. En Londres, el barril de Brent con igual vencimiento subió 37 centavos, a 44.65 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/11/crisis-pegas-economia-real-concamin>

Crisis ya le pegó a la economía real: Concamin Jorge Monroy/El Economista El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Ismael Plascencia Núñez, dijo que ya comienzan la caída de las ventas al menudeo y la contracción de las exportaciones en México. "La situación en México es grave, y será peor si no hay acciones urgentes", aseveró, tras enfatizar que el escenario para los industriales en México es complicado. Durante su participación en el foro "México ante la crisis, ¿Qué hacer para crecer?", Ismael Plascencia Núñez dijo que la Concamin se compromete a conservar la planta laboral, pero demandó una serie de medidas, como posponer la aplicación del IETU, la cancelación del aumento escalonado al diesel, liberación de los recursos del gasto público en infraestructura y un marco legal especial para las Pymes, entre otros puntos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/13/index.php?section=economia&article=020n1eco>

En EU, migrantes latinos pierden su empleo más rápido que otros Tokio, 12 de febrero. Las noticias sobre el agravamiento de la crisis financiera global avivaron el pesimismo y especialistas pronosticaron que la actual recesión durará al menos tres años, y posiblemente más, si no reviven los mercados del crédito. En Estados Unidos, los inmigrantes latinos perdieron sus empleos a un ritmo más rápido que el resto de la fuerza laboral, tras una fuerte contracción en la industria de la construcción, según un sondeo de Pew Hispanic Center. Por su parte, en Washington, el Business Council reportó que la economía de Estados Unidos está en mala forma, sin ningún signo de mejoría inmediata. En tanto, Pioneer anunció que abandona el negocio deficitario de fabricación de pantallas de televisores planos y recortará otros 10 mil puestos de

trabajo, mientras se encamina a una pérdida anual récord de mil 400 millones de dólares. Sobre la recesión, Michael Psaros, socio gerente de KPS Capital Partners, previó en una conferencia sobre restructuración que “esto va a ser un desastre de tres o cuatro años”.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/02/13/index.php?section=economia&article=021n3eco> Persiste la depreciación del peso ante el dólar Juan Antonio Zúñiga La persistente demanda de dólares en el mercado local de cambios elevó ayer el precio de la divisa estadounidense a niveles históricos de 14.73 pesos en las operaciones de ventanilla y de 14.59 en las grandes transacciones interbancarias. Con esto el precio del dólar alcanzó un incremento anual de 35.61 por ciento, y una elevación de 5.61 en el transcurso de 2009, a la inversa del proceso devaluatorio que sigue la moneda nacional, más debilitada por una perspectiva económica negativa que por la carencia de divisas para hacer frente a los requerimientos de este año, según un análisis de Sergio Kurczyn, especialista del área de Estudios Económicos y Sociopolíticos del grupo financiero Banamex-Citigroup, uno de los dos mayores operadores de divisas en México. El analista considera que la moneda nacional recuperará parte del terreno perdido en su paridad con el dólar hacia el segundo semestre de este año, hasta llegar a un tipo de cambio de 13.20 pesos por divisa estadounidense, lo que en caso de ocurrir implicaría una recuperación de 9.5 por ciento respecto al nivel en el que se encuentra ahora la relación de ambas monedas. Así, estima, se mantendría hasta 2010.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/02/13/index.php?section=economia&article=022n1eco> FMI: empeorará la economía mundial Washington, 12 de febrero. El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, advirtió este jueves del empeoramiento en las condiciones de la economía mundial, y afirmó que el impacto de la crisis financiera aún no ha alcanzado totalmente a la economía real. “El problema es que el efecto sobre la economía real, en su mayor parte, aún no llega”, dijo Strauss-Kahn al FMI Boletín, una publicación del organismo en Internet. “El 2009 será ciertamente un mal año para el crecimiento, no sólo para las economías avanzadas, sino también para las emergentes”, afirmó antes de la reunión del fin de semana del Grupo de los Siete países más industrializados en Roma.